



# Reporte de Prensa

## Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

### Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

#### **Farmacéuticos privados piden una “complementariedad productiva” con el nuevo laboratorio estatal**

La Cámara de la Industria Farmacéutica Boliviana (Cifabol) envió una carta al presidente del Estado, Luis Arce Catacora, pidiendo que los ministerios que están a cargo del proyecto para la implementación la empresa estatal Laboratorio Industria Farmacéutica Boliviana (Lifab), “puedan orientarlo a una complementariedad productiva” con las industrias farmacéuticas que pertenece al sector privado.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/economia/farmacuticos-privados-piden-una-complementariedad-productiva-con-el-nuevo-laboratorio-estatal\\_343619](https://eldeber.com.bo/economia/farmacuticos-privados-piden-una-complementariedad-productiva-con-el-nuevo-laboratorio-estatal_343619)

#### **Fexpo Sucre 2023 cerró con 1 millón de dólares en intenciones de negocio**

Luego de diez jornadas, la Fexpo Sucre 2023 concluyó sus actividades con acercamientos importantes con la Cámara de Comercio Peruana Boliviana y una rueda de negocios que registró 1 millón de dólares en intenciones de acuerdos comerciales entre empresas.

**Fuente Original:**[https://correodelsur.com/economia/20231017\\_fexpo-sucre-2023-cerro-con-1-millon-de-dolares-en-intenciones-de-negocio.html](https://correodelsur.com/economia/20231017_fexpo-sucre-2023-cerro-con-1-millon-de-dolares-en-intenciones-de-negocio.html)

#### **Bolivia destaca en Premio de “Emprendedores por la Resiliencia”**

La Fundación Swiss Re organizó la ceremonia del Premio Emprendedores por la Resiliencia 2023 en el Centro para el Diálogo Global de Swiss Re en Zurich, Suiza, el pasado 20 de septiembre, en cual Bolivia destacó con la empresa Innovasalud.

**Fuente Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/17/bolivia-destaca-en-premio-de-emprendedores-por-la-resiliencia/>

---

## **Seis países invitados, 650 empresas confirmadas y varias novedades, la Fipaz 2023 apunta a romper récords**

La Feria Internacional de La Paz (Fipaz 2023) inició la cuenta regresiva. A partir del próximo 25 de octubre las puertas del campo ferial Chuquiago Marka abrirán sus puertas al mayor evento comercial de la sede de Gobierno, que tendrá a seis países invitados, 650 empresas confirmadas y varias novedades.

**Fuente Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/16/seis-paises-invitados-650-empresas-confirmadas-y-varias-novedades-la-fipaz-2023-apunta-a-romper-records/>

---

## **Fipaz viene a reactivar la economía del departamento y creará oportunidades**

La Feria Internacional de La Paz (Fipaz) nuevamente viene a aportar a la reactivación de la economía del departamento a través de la participación de empresas y nuevos emprendimientos, así como con la Rueda de Negocios, que busca superar la cifra del año pasado cuando se registró 45 millones de dólares en intención de negocios. Los encuentros empresariales buscarán oportunidades para todos los participantes, aseguran los organizadores.

**Fuente Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/17/fipaz-viene-a-reactivar-la-economia-del-departamento-y-creara-oportunidades/>

---

## **Confeagro pide declarar estado de desastre**

La Confederación Agropecuaria Nacional (Confeagro) demanda al Gobierno central emitir una declaratoria de desastre y políticas para enfrentar la prolongada y aguda sequía que afecta a más de 150 municipios del país.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231017/confeagro-pide-declarar-estado-desastre>

---

## Gobierno dice que requerimiento de dólares se regula paulatinamente

Bolivia está superando la escasez de dólares, aseguró el ministro de Economía, Marcelo Montenegro. Además, la autoridad afirmó que la situación económica del país es mucho mejor que en febrero y marzo, meses en los que se registraron "momentos más complicados".

**Fuente Original:**[https://elpotosi.net/nacional/20231017\\_gobierno-dice-que-requerimiento-de-dolares-se-regula-paulatinamente.html](https://elpotosi.net/nacional/20231017_gobierno-dice-que-requerimiento-de-dolares-se-regula-paulatinamente.html)

---

## Crecimiento del salario no abastece el bolsillo del ciudadano

En Bolivia pese a que el incremento del salario mínimo nacional ha subido de Bs 190 a Bs 2.362, entre 1994 y 2023, analistas consideran que el mismo "no refleja de manera directa un incremento en el poder adquisitivo de los trabajadores". Por su parte, el Gobierno del presidente Luis Arce Catacora, ha asegurado que el incremento del salario mínimo nacional "es para dinamizar la economía boliviana".

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/edicion-impres/crecimiento-del-salario-no-abastece-el-bolsillo-del-ciudadano\\_343679](https://eldeber.com.bo/edicion-impres/crecimiento-del-salario-no-abastece-el-bolsillo-del-ciudadano_343679)

---

## Nuevo servicio busca asegurar conexión de un millar de empresas

SDWAN Seguro es un servicio que fue diseñado para garantizar la seguridad de las conexiones de red entre las sucursales de una empresa y las aplicaciones conectadas a la nube. El mismo es administrado por Fortinet, una empresa multinacional que se dedica al desarrollo y la comercialización de software, dispositivos y servicios de ciberseguridad, como firewalls, antivirus, prevención de intrusiones y seguridad en dispositivos de usuario, entre otros.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/edicion-impres/nuevo-servicio-busca-asegurar-conexion-de-un-millar-de-empresas\\_343680](https://eldeber.com.bo/edicion-impres/nuevo-servicio-busca-asegurar-conexion-de-un-millar-de-empresas_343680)

---

## Solo el 10% de 1.500 postulantes a despachantes aduaneros aprobó exámenes del Ministerio de Economía

Cada cinco años los despachantes aduaneros deben rendir un examen. Este año unos 1.500 postulantes y despachantes aduaneros fueron evaluados. Solo un 10% pudo superar la prueba.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/economia/solo-el-10-de-1500-postulantes-a-despachantes-aduaneros-aprobo-examenes-del-ministerio-de-economia\\_343626](https://eldeber.com.bo/economia/solo-el-10-de-1500-postulantes-a-despachantes-aduaneros-aprobo-examenes-del-ministerio-de-economia_343626)

---

## **Gobierno trabaja ‘plan plurinacional’ para normar y digitalizar la defensa del consumidor**

Ante la mala atención de algunas instituciones públicas a la población cuando realiza trámites o requiere un servicio, el Gobierno trabaja en un “plan plurinacional” para normar y digitalizar la defensa del consumidor y se mejore la prestación a los usuarios.

**Fuente Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/17/gobierno-trabaja-plan-plurinacional-para-normar-y-digitalizar-la-defensa-del-consumidor/>

---

## **El 80% de los equipos del complejo siderúrgico del Mutún ya están instalados**

El 97% de los equipos del complejo siderúrgico del Mutún ya fueron fabricados y el 80% ya está instalado, informó este lunes el ministro de Minería y Metalurgia, Marcelino Quispe.

**Fuente Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/16/el-80-de-los-equipos-del-complejo-siderurgico-del-mutun-ya-estan-instalados/>

---

## **La licitación del puente binacional en Guayaramerín se lanzará la primera semana de noviembre**

El Gobierno confirmó este lunes que Brasil redujo los tiempos y en 20 días, la primera semana de noviembre, se publicará la licitación del puente binacional que unirá a Guayaramerín (Bolivia) y Guajará Mirim (Brasil).

**Fuente Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/16/la-licitacion-del-puente-binacional-en-guayaramerin-se-lanzara-la-primera-semana-de-noviembre/>

---

## **Análisis: mujeres anteponen el hogar a su profesión**

De acuerdo con el análisis de dos economistas, Lourdes Montero y Natasha Morales, ambas de Oxfam Bolivia, las mujeres en Bolivia priorizan el hogar antes que el desarrollo de su profesión y trabajan en actividades informales de la economía.

**Fuente Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/17/analisis-mujeres-anteponen-el-hogar-a-su-profesion/>

---

## Agro alerta que si la humedad no mejora no habrá cultivos hasta 2024

Debido a la falta de lluvias, el agro alerta que si la humedad no mejora se corre el riesgo de no cultivar hasta el próximo año. ¿Esto que significa? Pues que el abastecimiento de alimentos para los bolivianos no estará garantizado.

**Fuente Original:** [https://eldeber.com.bo/dinero/agro-alerta-que-si-la-humedad-no-mejora-no-habra-cultivos-hasta-2024\\_343695](https://eldeber.com.bo/dinero/agro-alerta-que-si-la-humedad-no-mejora-no-habra-cultivos-hasta-2024_343695)

---

## Proyectan aumentar producción de hortalizas y frutas con fertilizantes de la nueva planta NPK

La Asociación de Horticultores y Fruticultores de Santa Cruz (Asohfrut) proyecta incrementar su producción de hortalizas y frutas con los abonos producidos por la nueva Planta de Fertilizantes Granulados de Cochabamba —también conocida como NPK—, informó el presidente de esa organización, Nue Morón Carrasco.

**Fuente Original:** <https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43032-proyectan-aumentar-produccion-de-hortalizas-y-frutas-con-fertilizantes-de-la-nueva-planta-npk>

---

## En Pando integran a cuatro localidades a los servicios de telefonía e internet

Las localidades de San Ignacio, Triunfo, Democracia y Santa Crucito del departamento de Pando accedieron a los servicios de telefonía móvil e internet gracias a la instalación de cuatro radiobases del Programa Nacional de Telecomunicaciones de Inclusión Social (Prontis).

**Fuente Original:** <https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43022-en-pando-integran-a-cuatro-localidades-a-los-servicios-de-telefonía-e-internet>

---

## FNDR aprueba financiamiento por Bs 8,1 millones para obras de desarrollo productivo y social en cuatro municipios

El Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR) suscribió contratos de financiamientos por Bs 8,1 millones con cuatro municipios, para ejecutar proyectos de desarrollo productivo, educativos y compra de maquinaria pesada.

**Fuente Original:** <https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43019-fndr-aprueba-financiamiento-por-bs-8-1-millones-para-obras-de-desarrollo-productivo-y-social-en-cuatro-municipios>

---

## **Economía aclara que proceso de evaluación para despachantes de Aduana fue transparente**

El Ministerio de Economía y Finanzas Públicas aclaró que el proceso de evaluación para despachantes de Aduana fue llevado a cabo con transparencia y en presencia de un Notario de Fe Pública.

**Fuente Original:**<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43015-economia-aclara-que-proceso-de-evaluacion-para-despachantes-de-aduana-fue-transparente>

---

## **El “estancamiento económico” revela escasez de inversiones, dice Milenio**

La actual tendencia de estancamiento económico que vive el país es atribuible a la disminución de la inversión pública, la falta de dólares para importaciones, perturbaciones en el sistema financiero y una creciente desconfianza en la dirección de la economía, asegura un informe especializado.

**Fuente Original:**<https://brujuladigital.net/economia/el-estancamiento-economico-revela-escasez-de-inversiones-dice-milenio>

---

## **INE prevé trabajar con municipios para motivar a que la población se haga censar donde vive**

Con el objetivo de que la ciudadanía se haga censar en el lugar donde vive, el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) prevé trabajar con los municipios para motivar a las personas a que no se trasladen a otras regiones para el empadronamiento, debido a que con ello sus gobiernos ediles reciben recursos económicos.

**Fuente Original:**<https://brujuladigital.net/economia/ine-preve-trabajar-con-municipios-para-motivar-a-que-la-poblacion-se-haga-censar-donde-vive>

---

## **A 40 años de su creación, Zona Franca acelera construcción del Parque Industrial de Pando**

El director de Zofra-Cobija, José Luis Méndez, informó que la Zona Franca acelera la construcción del Parque Industrial de Pando para impulsar el desarrollo integral y avanzar en el proceso de diversificación económica de la región, reportó radio Frontera de la red Erbol-Cobija.

**Fuente Original:**<https://erbol.com.bo/econom%3%ADa/40-a%C3%B1os-de-su-creaci%C3%B3n-zona-franca-acelera-construcci%C3%B3n-del-parque-industrial-de-pando>

---

## Arce dice que ante los ‘ataques internos y externos el pueblo responde con unidad’

El presidente Luis Arce se manifestó este martes contra “ataques internos y externos” en medio de los aprestos del cabildo que, se presume, los respaldará políticamente. “Ante los ataques externos e internos, el pueblo boliviano responde con unidad, unidad y nada más que unidad para seguir enfrentando los retos que tenemos por delante”, escribió el mandatario en su cuenta X.

**Fuente Original:** <https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/17/arce-dice-que-ante-los-ataques-internos-y-externos-el-pueblo-responde-con-unidad/>

---

## Arce según Morales: de ser ‘honesto y patriota’ a ser ‘cajero’

“Lucho es hombre honesto, patriota. Lucho jamás va a robar, porque nunca ha robado”. Buenos Aires (Argentina), 26 de julio de 2020. Firma: Evo Morales, expresidente de Bolivia.

**Fuente Original:** <https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/17/arce-segun-morales-de-ser-honesto-y-patriota-a-ser-cajero/>

---

## El MAS llega al cabildo de El Alto totalmente dividido y marcado por hechos de violencia

Este martes se realizará el anunciado cabildo en la ciudad de El Alto a convocatoria de sectores sociales que respaldan al gobierno de Luis Arce en medio de la constante pugna entre “evistas” y “arcistas” por el control del partido gobernante, el Movimiento Al Socialismo (MAS).

**Fuente Original:** [https://eldeber.com.bo/pais/el-mas-llega-al-cabildo-de-el-alto-totalmente-dividido-y-marcado-por-hechos-de-violencia\\_343694](https://eldeber.com.bo/pais/el-mas-llega-al-cabildo-de-el-alto-totalmente-dividido-y-marcado-por-hechos-de-violencia_343694)

---

## Gobierno denuncia bloqueos que buscan sabotear encuentro

El viceministro de Seguridad Ciudadana, Roberto Ríos, informó sobre la instalación de cuatro puntos de bloqueo en la zona del Trópico de Cochabamba que impiden el libre tránsito de la población que pretende participar del cabildo a desarrollarse hoy en la ciudad de El Alto.

**Fuente Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-denuncia-bloqueos-que-buscan-sabotear-encuentro/20231017000050924347.html>

---

## **Al menos 100 vehículos están bloqueados en el Trópico de Cochabamba, según el Gobierno**

El viceministro de Régimen Interior y Policía, Jhonny Aguilera, informó la mañana de este martes que unos 100 vehículos están bloqueados en el Trópico de Cochabamba y confirmó que, entre ellos, se encuentran buses que trasladaban a delegaciones que pretendían llegar al cabildo en El Alto.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/cochabamba/al-menos-100-vehiculos-estan-bloqueados-en-el-tropico-de-cochabamba-segun-el-gobierno\\_343728](https://eldeber.com.bo/cochabamba/al-menos-100-vehiculos-estan-bloqueados-en-el-tropico-de-cochabamba-segun-el-gobierno_343728)

---

## **Evo tilda de "falsas acusaciones" del Gobierno contra el Cabildo y habla de "autoatentados"**

Frente a las denuncias de buscar, supuestamente, boicotear el cabildo de este martes en El Alto, el expresidente Evo Morales tildó de "falsas acusaciones" del Gobierno e incluso sugirió la idea de posibles "autoatentados" para conseguir legitimidad.

**Fuente Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-tilda-falsas-acusaciones-gobierno-cabildo-alto-habla-autoatentados/20231016212905924284.html>

---

## **Evo: "Como en tiempos neoliberales nos acusan y persiguen con falsas acusaciones"**

En medio de señalamientos en su contra por hechos de violencia que marcaron las horas precedentes al cabildo en El Alto, el expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, volvió a negar este martes estar involucrado en dichos extremos.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/pais/evo-como-en-tiempos-neoliberales-nos-acusan-y-persiguen-con-falsas-acusaciones\\_343702](https://eldeber.com.bo/pais/evo-como-en-tiempos-neoliberales-nos-acusan-y-persiguen-con-falsas-acusaciones_343702)

---

## **Evo dice que recibió denuncias de cobros a funcionarios de hasta \$us 2 mil para el cabildo "arcista"**

El expresidente del Estado y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, dijo que recibió denuncias respecto a funcionarios de distintas reparticiones del Estado que están siendo obligados a asistir y financiar, con hasta 2.000 dólares, el cabildo "arcista" de esta jornada.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231017/evo-dice-que-recibio-denuncias-cobros-funcionarios-us-2-mil-cabildo-arcista>

---

## **Organizaciones pedirán "refundación del Instrumento Político" en el cabildo de El Alto**

El ejecutivo de la Central Obrera Regional (COR) de El Alto, Marcelo Mayta, anunció que las organizaciones sociales pedirán "la refundación del instrumento político", en el gran cabildo del pueblo, que se desarrollará este martes, en la urbe alteña.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231017/organizaciones-pediran-refundacion-del-instrumento-politico-cabildo-alto>

---

## **Senadora Velasco: 'Evo Morales quiere muertos'**

Cuando faltan escasas horas para que comience el cabildo de las organizaciones sociales afines al "arcismo", las denuncias cruzadas marcan la antesala. Esta vez, la senadora Virginia Velasco, identificada con la facción de los renovadores, acusó que Evo Morales querría que se produzcan confrontaciones que terminen con un escenario fatídico.

**Fuente Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/senadora-velasco-evo-morales-quiere-muertos/20231017095553924359.html>

---

## **Cabildo: Alertan que evistas buscan violencia, 980 policías se despliegan**

El ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, acusó al ala "evista" de pretender generar violencia en el cabildo convocado para hoy por organizaciones sociales del ala "arcista" del MAS en El Alto, mediante infiltrados, por lo que anunció el despliegue de 980 policías para detener a quien intente producir estos hechos.

**Fuente Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/cabildo-alertan-que-evistas-buscan-violencia-980-policias-despliegan/20231017000035924346.html>

---

## **Tensión, acusaciones y más de 20 heridos marcan la antesala al cabildo del**

## **Pacto de Unidad**

Horas previas al cabildo organizado por el Pacto de Unidad en la ciudad de El Alto fueron marcadas por momentos de tensión en el trópico de Cochabamba con bloqueos de caminos que dejaron al menos 23 heridos y un intercambio de acusaciones y denuncias entre el Gobierno y Evo Morales.

**Fuente Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/tension-acusaciones-mas-20-heridos-marcan-antesala-cabildo-pacto-unidad/20231017082958924355.html>

---

## **Cruce de acusaciones, violencia y heridos, la pulseta del MAS antes del Cabildo de El Alto**

A horas previas de realizarse el Cabildo se registraron una variedad de acusaciones y denuncias entre militantes del Movimiento al Socialismo (MAS). Los del ala "arcista", quienes convocaron a la concentración en la ciudad de El Alto, denunciaron una emboscada a la caravana de militantes en el Chapare, además de heridos, en tanto que los del ala "evista o radicales" desmintieron las acusaciones y ratificaron que el "Gobierno prepara autoatentados".

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231017/cruce-acusaciones-violencia-heridos-pulseta-del-mas-antes-del-cabildo-alto>

---

## **Andrónico cuestiona: “¿Qué estamos haciendo con destrozar política y mediáticamente a Lucho y al hermano Evo?”**

En conferencia de prensa, el presidente de la Cámara de Senadores, Andrónico Rodríguez, cuestionó que ambos lados del Movimiento al Socialismo (MAS) ataquen continuamente tanto al presidente del Estado, Luis Arce, como al líder de ese Instrumento Político, Evo Morales.

**Fuente Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/andronico-cuestiona-que-estamos-haciendo-destrozar-politica-mediaticamente-lucho-hermano-evo/20231016195320924283.html>

---

## **Heridos de 2003 denuncian abandono y reprochan a Evo**

Un grupo de los heridos de las jornadas de octubre de 2003, que ahora tienen secuelas por esas lesiones, protestaron en la ciudad de El Alto, denunciando el abandono de las autoridades, puesto que ahora bregan por tener una fuente laboral digna y una reparación económica.

**Fuente Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/heridos-2003-denuncian-abandono-reprochan-evo/20231017000016924341.html>

## **Goni, en una carta, a 20 años de Octubre Negro: "El país ha vivido dos décadas de ilusiones traicionadas"**

"El país ha vivido dos décadas de ilusiones traicionadas". Así el expresidente Gonzalo Sánchez de Lozada se pronunció a 20 años de "Octubre Negro", mediante una carta donde critica a los gobiernos que lo sucedieron en la administración estatal, porque considera que alimentaron la división y despilfarraron los recursos.

**Fuente Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/goni-carta-pais-ha-vivido-decadas-ilusiones-traicionadas/20231016192920924281.html>

---

## **A 20 años de Octubre Negro, el veredicto es: ejecuciones sumarias**

Era 20 de septiembre de 2003, Marlene Nancy Rojas Ramos fue alcanzada por una bala mientras miraba por la ventana cómo soldados tomaban Warisata, su pueblo. Iba a cumplir ahora 28 años; entonces fue víctima de ejecuciones extrajudiciales.

**Fuente Original:**<https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/17/a-20-anos-de-octubre-negro-el-veredicto-es-ejecuciones-sumarias/>

---

## **Afirman que se usurpan funciones del TSE mediante acciones constitucionales**

Luego que la Sala Constitucional Primera de La Paz admitió una acción de amparo contra la resolución de convocatoria para elección de nuevos jefes de bancada en Comunidad Ciudadana (CC), el diputado Alberto Astorga, señaló que con esta determinación se usurpan funciones del Tribunal Supremo Electoral (TSE) y se acusa falsamente a esta organización política.

**Fuente Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/17/afirman-que-se-usurpan-funciones-del-tse-mediante-acciones-constitucionales/>

---

## **TSE no acompañará el cabildo en El Alto**

La Sala Plena del Tribunal Supremo Electoral (TSE) decidió no acompañar el cabildo convocado por el Pacto de Unidad que se desarrollará en El Alto a las 14:00. "La Sala Plena ha decidido, ruido a seis vocales, noacompañar el cabildo que se va a realizar hoy día en El Alto. (...) gana la mayoría", dijo el vocal TahuichiTahuichi.

**Fuente Original:**<https://www.urgente.bo/noticia/tse-no-acompa%C3%B1ar%C3%A1-el-cabildo-en-el-alto%C2%A0>

---

## OTROS

### **El nivel del agua del lago Titicaca está seis centímetros debajo de su mínimo histórico**

El nivel del agua del lago Titicaca, el navegable más alto del mundo compartido con Perú, está seis centímetros por debajo de su mínimo histórico registrado en 1996 debido a la intensa sequía en Bolivia.

**Fuente Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/nivel-agua-lago-titicaca-centimetros-debajo-minimo-historico/20231016224011924329.html>

---

### **Los municipios en desastre suben a 144, más de 70 mil animales mueren y racionan el agua**

En los últimos cinco días, la cantidad de municipios en desastre por la sequía subió de 124 a 144, el suministro de agua se reduce y más de 70.000 animales murieron de hambre y de sed.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231017/municipios-desastre-suben-144-mas-70-mil-animales-mueren-rationan-agua>

---

## EDITORIALES

### **Manquiri: prolongación del saqueo**

---

El presidente de la Corporación Minera de Bolivia (Comibol) acaba de anunciar la ampliación del contrato con la empresa Manquiri SA, que realiza la explotación de material superficial del Cerro Rico de Potosí (pallacos, desmontes, diques, etc.). ¿De qué nos está hablando?

**Fuente Original:**<https://www.la-razon.com/voces/2023/10/17/manquiri-prolongacion-del-saqueo/>

---

## Desarrollo económico

La historia de la economía en Bolivia está alrededor de un elemento sacado de la tierra, ha sido porque se ha encontrado un recurso mineral o gasífero algo importante que ha logrado traer una buena cantidad de recursos económicos que han servido para un desarrollo.

**Fuente Original:**<https://www.la-razon.com/voces/2023/10/16/desarrollo-economico/>

---

## 20 años después de la Guerra del Gas

Hoy se cumplen 20 años de la denominada Guerra del Gas, que comenzó como tal, pero que dio inicio a un nuevo periodo para Bolivia. 'Octubre negro' acabó con 67 personas muertas, el derrocamiento de un presidente, más de 400 personas heridas y una nueva agenda política para Bolivia. ¿El país es mejor ahora que entonces?

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/20-anos-despues-de-la-guerra-del-gas\\_343673](https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/20-anos-despues-de-la-guerra-del-gas_343673)



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook